

"No digáis: los periódicos católicos no están bien informados. Es falso. No son perfectos; es posible: nada hay de tejas abajo sin ninguna falta; pero tienen buena voluntad y valen más que las hojas neutras o enemigas de nuestra Religión".

MONSEÑOR RUCH,
Obispo de Estrasburgo

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT
Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G. { Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Sritas. | Teléfono 1131 Apartado III | Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 12 DE ENERO DE 1927

Número 2454

FASTUOSO LUJO DE LA EMBAJADORA RUSA EN MEXICO En el Senado Americano se le hacen cargos al Prdte. de Cuba

En el Senado Americano se presenta a Cuba en estado lamentable bajo la actual administración

Washington.—El senador King, demócrata, representa a Cuba como «en un estado lamentable» bajo la administración de Machado y dice que presentará en el Senado una resolución, pidiendo una investigación de los reclamos de norteamericanos residentes en esa isla.

Alega que «el Gobierno cubano bajo Machado es algo así como una dictadura, y no le considero nada mejor que el Presidente cubano anterior». Recomienda fuertemente que se tome esa acción de acuerdo con un subcomité del Senado y ya ha sido autorizado para hacer una investigación preliminar de varios reclamos norteamericanos contra el Gobierno cubano. «Por supuesto, no tenemos más derecho que ninguna otra nación a interesarnos en Cuba y sus asuntos internos, fuera de proteger a los ciudadanos norteamericanos y sus propiedades bajo los tratados existentes».

El teléfono Madrid-Lisboa

Lisboa.—El administrador de Correos y Telégrafos, hablando

El sábado es el concierto de la Sinfónica

Los competentes músicos de la Sinfónica se quieren despedir de nuestro público y al efecto han organizado un concierto extraordinario para el sábado.

Se estrenarán nuevas selecciones y durante la velada, el Excmo. Sr. Mediz Volio hará la despedida con una disertación que prepara.

Don Carlos Luis Jiménez en La Tribuna vende las entradas.

Conferencias para señoras y señoritas

El Presbo. don José Manuel Quirós, S. J., dictará los días 21, 22 y 23 del mes en curso, en la iglesia del Carmen, Conferencias para señoras y señoritas.

No obstante que el Rev. P. Quirós en su actual visita a Costa Rica dispone de tiempo limitadísimo, gustoso, a la primera insinuación hecha por una comisión de damas, aceptó el hacerse cargo de esas conferencias.

Nuestra sociedad femenina debe corresponder a esa fineza del P. Quirós, asistiendo gustosa en los días expresados a escuchar la palabra autorizada del sabio hijo de Loyola.

de la línea telefónica entre Lisboa y Madrid, dijo que la Compañía española había declarado habría en 1927 los créditos necesarios para la instalación española.

En cuanto ésta se encuentre instalada comenzarán los trabajos de instalación en Portugal.

Alemania y Polonia

Berlín.—El periódico «Germania» al tratar de la cuestión germano-polaca y en particular del asunto de las liquidaciones, comprueba una enorme diferencia entre los propósitos benévolos del Gobierno de Varsovia y el espíritu de las autoridades polacas subalternas.

«Una mejora verdadera en las relaciones entre Alemania y Polonia—añade el periódico—sólo sería posible si los hombres de estado polacos se esfuerzan en transformar el espíritu que reina en sus administraciones».

Extradición de extranjeros

París.—El Senado adoptado en segunda lectura una proposición a la cual el Gobierno se había mostrado favorable.

Según manifestaciones del ponente de la Comisión dictaminadora, esta proposición garantiza la inmunidad para los delitos de carácter político, mostrándose en cambio muy severa para los de derecho común. Para garantizar aún más los intereses de los interesados se procederá a una previa inspección del asunto que motive la demanda de extradición, y la resolución quedará a cargo de una de las Salas de Audiencia.

Parece que los venizelistas no se oponen a esta petición de los monárquicos

Atenas.—Se habla de la posibilidad de que los partidos políticos griegos se pongan de acuerdo para rehabilitar a los ministros del Rey Constantino fusilados en noviembre de 1922.

Se recordará que la causa fué el no haber sabido impedir la derrota griega de septiembre de 1922 en el Asia Menor.

Uno de los principios en que insisten los populares es la rehabilitación oficial de los fusilados del 15 de noviembre. Los venizelistas se hallan dispuestos a satisfacer este deseo. Por otra parte los populares se han comprometido a no suscitar en este momento la cuestión del régimen.

En fin, el deseo de todo el país es que los militares vuelvan a sus ocupaciones profesionales y dejen de hacer política.

El jubileo del Año Santo

Valencia.—Se ha celebrado con gran brillantez, organizada por la Juventud Católica de Valencia, la visita jubilar colectiva para ganar el jubileo del Año Santo, congregándose las Asociaciones piadosas, las parroquias y millares de fieles.

Sarita Sancho de Arroyo muy enferma

Mucho hemos de sentir la seria dolencia que sufre la muy estimable cantatriz que la retiene en cama desde hace una semana.

Desgraciadamente en un accidente automovilístico sufrió una peligrosa fractura.

Sean nuestros sinceros votos su completo y oportuno restablecimiento.

Dos diputados panameños estuvieron aquí de temporada

Los diputados Sr. Navarro y don Diego Pardo, estuvieron de tránsito en esta capital y de temporada en Cartago.

Aquí disfrutaron de nuestro suave clima y aumentaron sus relaciones sociales.

Crean dichos señores que ya es la hora de reanudar las relaciones oficiales entre Costa Rica y Panamá y que para ello no hay inconveniente entre los propios pueblos.

De San Ramón

Con verdadero éxito debutó en esta ciudad el 1º de Enero el Tenor Nacional D. Fausto Hidalgo.

Tomaron parte en el lujoso programa la Srita Soledad Vázquez, el Tenor D. José J. Montero de Oca y su Sra. Dña. Mary de Montes de Oca, Dn. Belarmino Soto y J. Francisco Morá.

Ante un programa tan selecto y clásico como no se había escuchado en San Ramón se dió cita en el Salón Teatro la culta sociedad ramonense, siendo aplaudidos todos los artistas, sobre todo el gran Tenor Fausto Hidalgo.

Corresponsal.

San Ramón, 7 de Enero de 1927.

Casa en venta

Casa de 2 pisos, magnífica construcción, situada 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional, vendo en condiciones favorables.

Informaré en mi almacén de granos 75 varas al Oeste del Mercado.—Victor J. Zúñiga

Un túnel bajo el río Riachuelo

Buenos Aires.—El presidente de la Compañía de los Caminos de Hierro del Sur y el director general de Navegación han celebrado una larga conferencia a fin de examinar el proyecto de construcción de un túnel bajo el río Riachuelo, que facilitará el tráfico entre la capital federal y el «deck» sur del puerto de Buenos Aires.

El coste de las obras se ha calculado en quince millones de pesos.

La Ministra rusa es toda una aristócrata

México.—La nueva ministra rusa señora Kolontay fué recibida por el secretario de Relaciones, Sáenz, presentándose ante la Secretaría con un lujo brillante, pareciendo más bien un embajador oriental que la representante de un pueblo que profesa las doctrinas proletarias.

Joyas de gran valor, vestidos de seda costosísima, pieles de un precio elevado, lucía la señora Kolontay, que trae a México la representación de un pueblo que se muere de hambre y que se devora así mismo.

La grave situación de China

Londres.—Los negociantes de Hankeu han dirigido un telegrama a Londres, dando cuenta de que la situación es muy grave y pidiendo con urgencia que sean reforzadas las fuerzas navales.

El «Daily Mail» publica un despacho de Shanghai, anunciando el desembarco de fuerzas de Infantería británica en las concesiones

Pasaportes

Adolfo Enkers, Salvador. Raúl Cabezas Duffman, Panamá. Carmen Escalante, Panamá. Luis Güelí Nieto, México, Cuba y América Central. José Monge Dumani, id. Andrés Brenes Boza, id. Estos tres señores son de la Sinfónica.

Don Manuel Enrique Brenes Boza también saldrá para Colombia.

El 837

Este auto hizo un desaguisado: embistió a otro vehículo en Hatillo. El perjudicado es don Hernán Torres, cuyos buyes resultaron lesionados, pues uno salió descornado. El yugo también fué partido.

El tráfico se ocupa en ventilar esta cuestión para penar al propietario del camión que lo es don José María Zeledón C.

inglesas de Hankeu, con dirección a cuyo puerto han zarpado dos torpederos americanos que se hallaban en estación frente a Shanghai.

El corresponsal del «Morning Post» en China da cuenta de haber desembarcado también varios destacamentos de fusileros marinos franceses, para reforzar las fuerzas de protección de las concesiones extranjeras en Hankeu.

Dos Senadores acusados

Washington.—El senador demócrata Mr. Dill, del distrito de Washington, presentó en la Cámara alta una moción en la que se propone que los senadores electos Mr. Vare, de Pennsylvania, y Mr. Smith, de Illinois, sean expulsados del Senado, porque según alega emplearon grandes sumas de dinero en las campañas para elecciones. Se acusa a Vare de haber gastado \$800.000 y a Smith \$400.000.

Para sostener su moción, Mr. Dill pronunció un discurso en que condenó los procedimientos empleados por los señores Vare y Smith y calificó los gastos que hicieron como una flagrante violación del espíritu de la ley que reglamenta las elecciones.

El Gobernador de Heredia en un llo de motocicletas

La autoridad primera de Heredia, olvidando la Ley del Tráfico, dió un permiso para carreras de motos dentro del propio radio urbano, ni más ni menos que en las inmediaciones del Parque Central.

Con eso se interrumpió el tráfico y en las boca calles no hubo los guardianes del caso.

Lo cierto es que pasó una moto y dió con otra de un joven Herrera. Ambos vehículos quedaron destrozados del todo, sobre todo una lujosa máquina italiana marca Agui la que importó Antonio Fornieri y que vale \$600.

El propietario la reclama y puso el grito en el Tráfico, que lo oyó.

El joven Herrera será penado con 150 colones de multa y a la reparación del «Agui».

Las carreras se llevaron a una velocidad de 50 km. y la ley de circulación dice 1º que todas las disposiciones emanarán del centro respectivo y 2º que ninguna marcha interurbana puede exceder de 15 kilómetros.

Por su parte el joven Herrera tiene el permiso del Gobernador para las carreras.

El perdidoso ha sido el Sr. Cerrcocimo, de nacionalidad italiana.

A una colegiala

«Ahora, querido tío, dispondré de todo mi tiempo, me acostaré a la hora que me venga en gana y me levantaré cuando el sol ya esté muy alto: ya no hay Reglamento, vigilancia, tarea forzosa de lecciones fastidiosas. A divertirse se ha dicho!»

Esos renglones, que copio de tu carta, esas nuevas condiciones de vida, que te parecen a ti, locuela de quince años, el colmo del bien, encierran para mí, un gran peligro, contra el que es mi deber prevenirte, abrirte los ojos, quitarte la venda que los cubre. Vamos por partes:

Los humanos no podemos disponer de nuestro tiempo como nos dé la gana. Como todos nacemos con deberes, al desempeño de los mismos deben consagrarse las horas de la vida, que son las monedas con que hemos de comprar nuestra felicidad aquí abajo y allá arriba. Ni el Rey ni el Papa son libres para malgastar el tiempo. Ahora te parecerá que la vida es larga; mañana te asombrarás de hallarla sumamente corta. Y es consejo de los maestros de espíritu ordenar las horas del tiempo aun en el período de las vacaciones, hacerse uno mismo un reglamento, bastante diferente del del Colegio, si quieres, pero horario en que se vea el orden, que ha de resplandecer en toda la vida.

Si abres tu libro de Higiene, encontrarás que debe medirse escrupulosamente el tiempo, que no somos libres para dormir doce horas ni menos de seis; que, según las ocupaciones, el trabajo emprendido, la edad y el estado de nuestra salud, así debemos ordenar las horas dedicadas al descanso. Es de buen consejo conservar; en cuanto se pueda, la distribución que existía en el Colegio, para no perder los buenos hábitos, que tanto ha costado adquirir; si ahora aumentas dos horas a tu sueño, te serán muy pesados los primeros días del año escolar; los malos usos no cuesta adquirirlos; lo que se hace cuesta arriba es llevarle la contraria al cuerpo poltrón, exigente, amigo de que lo mimen, pero que lleva muy a mala parte que lo contradigan.

Dicho queda que el Reglamento no se suprime. Todos los hombres y mujeres que figuran en los puestos elevados, siempre han sido avaros del tiempo; y los que saben distribuirlo prudentemente, lo hallan para todo lo que es necesario. Grabadas tengo en la memoria unas palabras que me enseñó mi madre:

*Al tiempo le pido tiempo,
Y el tiempo tiempo me da,
Y el mismo tiempo me dice
Que él me desengañará.*

De la vigilancia he de ser más

severo. Es un demonio familiar el que da a los niños consejos tan malos; es de tal modo necesaria la vigilancia, que Dios, que sabe mejor que las colegialas lo que conviene, ha querido ser por sí mismo el vigilante de todos los actos humanos; y nada se le escapa. Su amor lo ha llevado a poner a nuestro lado a un espíritu celestial, el Ángel de tu guarda, para que sea tu maestro o tu fiscal, tu defensor o tu acusador en el día del arreglo de tus cuentas de conciencia; también son vigilantes tus padres, tus maestros, tus celadoras, tus mismas compañeras; la conciencia es un censor de nuestros actos, y ¡ay de aquel que se desentiende de sus gritos!

Tampoco conviene dar de mano por completo a los estudios, alegando que se está de vacaciones; porque ese tiempo es de alivio parcial en las ocupaciones, no para abandonarlas del todo. Por algo se han establecido los cursos de vacaciones, que, prudentemente dirigidos, han dado zazonados frutos.

¡A divertirse se ha dicho! Este es, para mí, el mayor de los peligros de las que están en esta época, lejos de sus maestras, lejos de su capilla, lejos de su director de conciencia, lejos de sus vigilantes; y tropezando tal vez con esas amigas que ya conocen el mundo, que disimulan sus peligros, que empujan a las incautas, que tienen una conciencia de hule, que no frecuentan los Sacramentos, que discurren diversiones en las que siempre están en contacto los varones y las niñas. . . . Aquí es donde se evaporan los buenos propósitos, se comienza a aborrecer el régimen severo del Colegio, se dan trazas para cambiarlo por otro menos rígido, más condescendiente con los usos del mundo. . . . Hija mía, cómo quisiera yo hablarte más claro en estas materias; pero no es este el sitio de revelarte las miserias. . . . Lo que sí te aconsejo es que no te falten la Confesión y la Comunión en tus vacaciones. Porque, te lo aseguro, si dejas a Jesús entonces, corres inminente riesgo de perderlo para siempre. Todos los días te tendré presente en mi Comunión. Y, lo repito, en vacaciones; más vigilancia sobre tus actos. . . .

CASI MIRO

**Leche Condensada
FRESCA**

MARCA NIDO
ACABA DE LLEGAR A
"EL AGUILA DE ORO"
PUJOL HNOS. - TELEFONO 739

Buenas ganancias obtendrá el que se dedique a preparar nuevos tipos de bebidas refrescantes. Fórmulas e instrucciones. Circular gratis.

P. C. Coll Box 25, Station C. New York, N. Y. U. S. A.

PROGRAMA LA MUJER EN SU CASA

del concierto que dará la Banda Militar a las veinte horas en el Parque Central.

- 1º. Sevilla. Gran Marcha. Montagne.
- 2º. Mercedes. Obertura, Dessane.
- 3º. Serenata de una noche de verano. Alveniz.
- 4º. Tosca. Fantasia sobre el ler acto. Puccini.
- 5º. Rocío de la mañana. Vals. Fährbach.

El Director,
ROBERTO CANTILLANO

ARTICULOS PUROS Y DE PRIMERA CALIDAD

En mi tramo del Mercado ofrezco a mis clientes: arroz, café, cacao y demás artículos del ramo, todo absolutamente puro y a precio bajo.

JOSEFINO CARVAJAL

Santorial

Miércoles 12.- Santos Benito abad, Arcadio, mártir, Nazario, monje, Alfredo, abad, y Taciana, mártir.

SAN BENITO, ABAD

San Benito llamado Biscop, del apellido de su familia, nació en Inglaterra, hacia el año 628 de la era cristiana. Resuelto a abrazar la vida monástica, pasó a Francia y tomó el hábito de San Benito en el célebre monasterio de Lérins. Acabado el año de noviciado, en el cual por su fervor, era ya mirado como uno de los monjes más perfectos, le mandó el Papa Vitaliano volver a Inglaterra a trabajar en la restauración de la disciplina monástica. Así lo hizo, reformando los monasterios que ya existían, fundando los de Weremouth y Girvia, que a poco florecieron en lo más perfecto, edificativo y santo que ofrece la vida contemplativa. Puede decirse que su vocación particular fué la de establecer el culto divino con toda la magnificencia y majestad que se le debe, a cuyo fin introdujo la música el canto Gregoriano y las ceremonias de la Iglesia de Roma; hizo venir de Italia y Francia arquitectos, pintores, vidrieros y otros artífices para adornar y hermosear los templos, y para uniformar en todos los monasterios el modo de celebrar el Oficio Divino compuso él mismo un libro que intituló *Celebración de las fiestas*. Falleció el día 12 de Enero del año 703.

Tiras de peluche para adornos, varios anchos.

Heredía, TIENDA BENAVIDES

Hemos recibido el número de Diciembre de la interesantísima Revista de Labores, Ropa blanca Trabajos artísticos, Modas, Economía Doméstica etc., titulada «LA MUJER EN SU CASA» que continúa siendo la Revista única, útil y práctica en el hogar: «que sirve para algo».

Aprecie Ud. personalmente cuán interesante es LA MUJER EN SU CASA. Mande hoy mismo este anuncio a la Editorial Bailly-Bailliere, apartado 56, Madrid, y recibirá gratuitamente un número de muestra.

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra Lindas bufandas.

Heredía TIENDA BENAVIDES

LAS CIUDADES DE ITALIA

Acaba de recibir una cantidad de Vino Chanti Rufino, al menudeo y al por mayor

Especialidad en conservas y aceite

QUERUBINO SEVERINO

Frente a la Botica Oriental

Los ornamentos sagrados

Los estudios arqueológicos de los últimos años han demostrado que los ornamentos que usaba el celebrante para el santo Sacrificio en tiempo de los apóstoles y sus inmediatos sucesores, no diferían materialmente del traje usado por los nobles ciudadanos romanos.

Cuando, en el transcurso de los siglos, la movilidad del gusto en el vestir ocasionó la desaparición del traje talar en los seglares, la Iglesia, tradicional en sus costumbres, como en sus ritos y doctrina, conservó en su Liturgia las principales prendas del antiguo traje romano, trasformándolas, dándoles una forma hierática y adaptándolas a las exigencias de las sagradas ceremonias, logrando de este modo, sin perder su carácter original, a ser el traje distintivo y peculiar de los ministros del altar.

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas, Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº El 0-74 Grano de Oro

Linoleum para saguantes, Alfombras linoleum para pisos.

Heredía, TIENDA BENAVIDES

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito. —DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONI Y Cº Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

KAL-MOL "GEHE" con Cafeina



acaba en seguida con Dolores de cabeza, muelas y oídos por violentos que sean.

**ORNAMENTOS DE IGLESIA
Y OTROS
OBJETOS PARA EL CULTO**

acaba de recibir un nuevo gran surtido la

Librería Lehmann
(SAUTER & Cº)

Quién es Plutarco Elías Calles, el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

Continúa

Ante la opinión pública, el «Manifiesto» de Obregón fué considerado como el «Bota Fuego» que haría estallar—como estalló en seguida—la nueva revolución «personalista» con que habían amenazado, hasta el fastidio, los turiferarios del Candidato Rojo.

El sindicato de agricultura de Jalisco nombra al Gral. Angel Flores candidato a la Presidencia de la República

El formidable tribuno, José M. Lozano, que fuera uno de los ángeles de aquel glorioso «Cuadrilátero» que tan ruidosas victorias parlamentarias obtuvo contra el régimen maderista; en un brindis—como suyo—sensacional y elocuente, que pronunció durante un banquete en la Ciudad de México, dijo estas palabras trascendentales, que fueron muy comentadas por la prensa metropolitana:

«RICOS: LANZAOS A LA POLITICA; NO ES DIGNO DE TENER DINERO AQUEL QUE NO SABE DEFENDERLO!»

Tan brillante acogida tuvo aquel llamamiento al patriotismo de los hombres del capital, que desde luego, el Sindicato de Agricultores de Guadalajara, en una sesión extraordinaria, convocada a efecto, acordó entrar de lleno a la contienda electoral, lanzando un «Manifiesto» a la Nación, que causó profunda sorpresa en las filas revolucionarias, por el tono viril y el espíritu eminentemente nacionalista que lo caracterizó.

Las razones en que fundaron aquella resolución, inspirada en la noble excitativa del Lic. Lozano, fueron expresadas en los términos siguientes:

«Nuestro país atraviesa por una

crisis que resolverá de la vida o de la muerte de nuestras libertades, de nuestros derechos, de nuestros intereses más sagrados y de nuestro honor. La incompetencia, la perversidad y la anarquía, en conjunción odiosa, amenazan con apoderarse definitiva e irremediabilmente de los destinos del país y de cada uno de los mexicanos, para hundirlos en un régimen abyecto.

«Cuando la Patria y la civilización agonizan, cuando se palpa un porvenir de infamia y de ruina, cuando se sabe positivamente que en un futuro próximo una feroz dictadura imperará, si no lo evitamos, sobre la desolación de la Nación subyugada, y anulará toda propiedad, todo derecho y toda posibilidad de independencia personal para constituirse en despótico distribuidor del pan y de la vida como limosnas, es un mal ciudadano y hombre que no merece el calificativo de tal, quien no se constituye en unidad resuelta y efectiva para la defensa común. Paso a paso los elementos disolventes procuran acercarse a la victoria final, a la posesión absoluta y tiránica de los destinos del país. Cada uno de sus triunfos ha significado no un reñido combate, no una dominación de resistencias por parte de los elementos de orden, sino sucesivas ABSTENCIONES COBARDES de los hombres honrados. Ha llegado el momento de proclamar ante la Nación y ante nuestras propias conciencias, que México no es rebano de ruinas petrificado de cobardía ante la audacia omnipotente de una minoría llena de innobles ambiciones y ay de todo principio de patriotismo, de justicia, de moral y de honor. Estamos en el caso ineludible de saber si para los hombres honrados de México significan alguna cosa el pan de sus hijos, la honra y el porve-

nir de sus familias, los intereses de la Patria y su propia dignidad. Maltrechas y anonadadas bajo la creciente inundación de atropellos que viene asolando al país, las clases que por su honradez y su competencia debieran presidir su marcha, a pesar de tener conciencia plena de la situación presente y de los pavorosos peligros próximos, esperan su salvación y la salvación de la Patria, de factores imprevisibles, de posibles super-hombres cuyo surgimiento ni siquiera procuran y, en una palabra, de cualquiera cosa, MENOS DE ELLAS MISMAS Y DE SU PROPIA VOLUNTAD Y RECURSOS.

Continuará

ANTES DE PODER

utilizarlos, es menester extraer el hierro u oro de la piedra mineral. Lo mismo puede decirse del aceite de hígado de bacalao. Sus virtudes no se encuentran en sus materias grasosas y mucho menos en su asqueroso sabor y olor. Ningún tísico o persona que padezca otra afección agotante, ha derivado importantes beneficios de lo que se llama aceite de hígado de bacalao en estado natural. Sus efectos sobre los nervios, la repugnancia con que lo recibe el estómago, son más que suficientes para contrarrestar en la mayoría de las gentes, sus buenos efectos como medicina. Sin embargo, siempre hemos tenido motivo para creer, que envuelto en los elementos que componen el aceite de hígado de bacalao, se encontraban propiedades curativas del más alto valor. Pero fué necesario separarlas de su nauseabunda matriz en que estaban combinados, y esto es lo que con gran éxito se ha efectuado en la elaboración de la PREPARACION de WAMPOLE en cuyo eficaz remedio, tan sabroso como la miel, tenemos una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. En todas las enfermedades agotantes, como Clorosis, Gripe, Afecciones Pulmonares, jamás deja de proporcionar un alivio y vigorizar. El Dr. S. Quintero, de Caracas, Venezuela, dice: «La Preparación de Wampole es eficazísima en todos aquellos casos en que están indicados los reconstituyentes.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Editorial del Washington Post sobre los asuntos de Nicaragua

El hecho de que el gobierno de México está haciendo la guerra a Nicaragua, ha sido anunciado oficialmente por el Presidente Adolfo Díaz. Manifiesta que el gobierno mexicano está organizando una expedición que saldrá de Puerto México hacia la costa Atlántica de Nicaragua, y pide a todos los nicaragüenses que se unan para repelar esa invasión y anular los esfuerzos del gobierno mexicano por establecer el régimen comunista en Nicaragua y en los países vecinos. El Presidente Díaz declara que ninguna república centroamericana estará segura si el gobierno mexicano logra destruir el gobierno republicano de Nicaragua.

El gobierno de los Estados Unidos está suficientemente advertido de la conspiración prohibida por el gobierno de México contra la independencia de Nicaragua. El movimiento fué revelado desde hace algunas semanas. El gobierno de Calles negó que tuviera participación alguna en los asuntos de Nicaragua, pero esa negativa fué ficticia y ahora parece que las agresiones contra Nicaragua se hacen más formidables y más descaradas.

Habiendo reconocido el gobierno de Díaz, es deber de los Estados Unidos apoyarlo. Este deber descansa no sólo en bases morales sino sobre la base práctica de la propia protección. Intereses y vidas americanas están en peligro por la guerra que los comunistas mexicanos hacen a Nicaragua. El éxito de los comunistas en Centro América haría que los Estados Unidos chocaran contra ellos en todos los puntos, donde quiera que un ciudadano americano fuera herido o estuviera en peligro. Ningún compromiso entre el americanismo y el comunismo es posible. No pueden existir lado a lado. Un choque con México es uno de los sucesos inevitables en el año que entra, como resultado de la captura del gobierno de México por los comunistas.

En nuestra opinión el Departamento de Estado ha cometido un error no habiendo dado luz al pueblo americano sobre esta situación. Muchos americanos ven el comunismo como una simple doctrina política, y con legendaria liberalidad conceden a México el derecho de adoptar el comunismo co-

mo un credo político... Desconocen el hecho de que el comunismo, como se desarrolla en México, es un sistema de expoliación del cual los americanos han de ser las primeras víctimas, y que el sistema se extiende ahora a otros países por medio de tácticas que no son otra cosa que la guerra. El comunismo no es una mera teoría abstracta. Es nuevo y extremadamente peligroso sistema para destruir los gobiernos libres. En México ha aniquilado la libertad. En todas partes encuentra un obstáculo formidable en la religión, que enseña a los hombres a respetar la santidad de los contratos, el derecho de propiedad, la santidad del matrimonio y la igualdad de los hombres ante la ley. Por eso el comunismo atacó a la religión en México. Finalmente arrancará la religión del pecho del pueblo, si es posible, valiéndose del terror y de la violencia, como único medio de lograr su objeto que es la confiscación de la propiedad.

El pueblo de este país debería ser advertido del peligro que está fermentando en el sur. A ese peligro tendrá que enfrentarse tarde o temprano. El gobierno de los Estados Unidos será apoyado por todos los ciudadanos en su oposición al comunismo, si el pueblo llega a conocer la verdad. Yase ha demostrado demasiada consideración a los comunistas que forman el gobierno de México. La verdad ha sido ocultada, por temor de ofender a un gobierno con el cual los Estados Unidos quieren mantener la paz. Pero ese sistema no puede continuarse, porque se corre el riesgo de llegar a una crisis repentina, mientras todos los ciudadanos americanos estarán enteramente en la obscuridad acerca de las causas de la lucha. Cuando los Estados Unidos hacen demandas a algún gobierno extranjero, deben estar apoyados por cada uno de los ciudadanos de este país. Se mantendrán al lado de su gobierno cuando sepan que este está obrando conforme a la justicia, pero pueden llegar a dudar cuando no conocen todos los hechos.

Una exposición completa del movimiento comunista ruso-mexicano y sus propositos, debería ser hecha por el gobierno. El país quedaría sorprendido por las revelaciones que se harían.

LA COPA BLANCA



Marca y nombres registrados

CARTAGO

Departamento de Ferretería



HIERRO techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos, llantas para carreta y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuerca, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.

ACERO en barras, carbón Cock, hierro liso negro y galvanizado.

VIDRIOS, cerraduras y llaves «Yale». Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos, machetes y patas.

CEMENTO «Aisen»; clavos, alambre de cerca, arados varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavatorios, inodoros, tanque alto y bajo, sillas de Sarchí, pinturas Alabastini, etc.

CATRES americanos grandes y pequeños. Felpudos. Mangueras alambradas.

MATERIAL DE CAÑERIA, tubos, codos, niples, varios tamaños y gruesos.

Maletas para viaje, varios tamaños, a precios bajos.

ALUMINIO, variedad de artículos, ollas, calderos, baños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescados.

COCINAS para leña, tres tamaños, precios de ocasión.

MATERIAL PARA CLOACAS belgas, tubos, codos, sifones, tees «Y» etc.

INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo, diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud.

TARROS para leche, de 40 litros. Hierro enlosado, Fiambreros.

ABARROTES en general. Material de barro Belga para cloacas.

GRAN FABRICA de café molido y fabricación de fideos.

SILLAS DE VIENA, color de caoba.

Casa establecida en 1893 - Teléfono No. 11

RIVERA & CIA.

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales

Atención esmerada a nuestros clientes

Ventas en condiciones ventajosas

Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

LA LIBRERIA E IMPRENTA UNIVERSAL

DE CARLOS FEDERSPIEL & C^o

Avisa a los señores curas y mayordomos que ha llegado ya el nuevo surtido de ornamentos, custodias, cálices, cupones, relicarios para viáticos, vinajeras, incensarios, incienso, candelabros, armorios y una gran variedad de artículos para el culto.—VINO DE CONSAGRAR, seco y dulce.

Y que la imprenta y encuadernación, montadas al estilo moderno, están en condiciones de ejecutar toda clase de trabajos con elegancia y rapidez. Especialidad en programas y carteles para turnos, diplomas, invitaciones, circulares, etc., etc.

En el Ilopango acuatizaron ayer los anfibios

Noticia telegráfica llegada ayer de S. Salvador dice que en la laguna Ilopango acuatizaron ayer después de una larga jornada desde Guatemala donde se sirvieron del lago Amatitlán, los hidroplanos yankees que andan en misión de acercamiento en la América.

Se les preparan agasajos en la capital salvadoreña.

Luego volarán hasta el lago de Managua y de allí talvez hasta Pantareñas.

Los actuales vientos de por acá no son tan favorables para el viaje y quizás que tengan que demorarse.

La colonia norteamericana se prepara aquí para agasajarlos.

Se vende una casa

situada 150 varas al Sur de la Botica Francesa, habitada actualmente por la familia Charpentier. Entenderse con doña Amelia Rojas v. de Jimenez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico
GOMEZ MIRALLES
Ap. 919 — Teléfono N 490

Correos diligentes

En el siglo XVIII se citaba entre otros ejemplos de correos que habían hecho gala de una diligencia extraordinaria, al capitán Paulin, que fué en veintidós días de Constantinopla a Fontaineblau, donde residía Francisco I; al correo del Rey de España Juan Burochío, que llevó de París a Madrid en tres días y tres noches la noticia de los asesinatos de la noche de San Bartolomé; a Chameau, que llevó en doce días al rey de Polonia la nueva de la muerte de Carlos XI de Francia, y a un abate, que hizo el viaje de París a Roma en ocho días.

¿Cuántos muslines hay?

De una estadística hecha por el gobierno otomano algún tiempo antes de la guerra, se deduce que el número de mulsumanes en la actualidad es 196.500.000, distribuidos así: en Turquía, 18 millones; en el Asia Menor, Arabia, Beluohistán, Persia y en las Indias 99; en China, 50; en el Norte y Nordeste de Africa, 36,5, y los demás Estados e islas oceánicas, 23 millones. Profesan hoy, pues, la fe del Islam un número aproximadamente igual a la mitad de la población de Europa, algo menor a la cuarta parte de Asia, casi doble que la de Africa (descontados los creyentes), y de 60 millones más que la de América.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO
De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS
Ojos - Oídos - Nariz
y Garganta
HORAS DE OFICINA
DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4
Contiguo TEATRO VARIEDADES

Más sellos rarísimos

Se había creído hasta ahora que el sello más raro del mundo era el famoso de dos peniques de la isla Mauricio, por un ejemplar del cual pagó el príncipe de Gales 7.500 duros. Pero hay otro más raro todavía: el del tipo que se usó primero en las islas Bermudas, y que consistía en la impresión del sello particular del jefe de Correos, Perot, de Hamilton. Únicamente restan dos ejemplares de este sello.

En 1895 se hizo en Baviera una tirada de sellos que constituyen una de las variedades más raras del mundo. Son estos sellos de tres piennig, de color gris, y más tarde se rebajó su valor a dos piennig por medio de un sello sobrepuesto. Apenas se haba puesto a la venta la tirada cuando fué recogida y destruída. En la actualidad no se conocen más que seis ejemplares.

Se vende de ocasión un sobre todo para caballero en perfecto buen estado.

Informarán en esta oficina.

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

SUSCRIBASE
AL
CORREO NACIONAL

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

NOTAS VARIAS

Ayer empezaron los ejercicios espirituales para sacerdotes en el Colegio Seminario. Serán predicados por el Presb. don J. M. Quirós.

El edificio de la Corte de Justicia tan dañado por los temblores va a ser objeto de varias reparaciones.

Ha reaparecido en Cartago el periódico El Renacimiento.

Se dice que la Empresa de La Tribuna volverá a editar un diario de la tarde.

En la provincia de Alajuela hay actualmente 70 plazas de maestros vacantes.

Probablemente hasta en la semana venidera se iniciará en el Congreso la discusión de los contratos con la United.

Por ausencia de unos días, del Diputado Presb. don Jose J. González ha sido llamado el suplente respectivo, que lo es el Ingeniero don Manuel Benavides.

El deportista don Tito Livio Solera ha sido reelecto como Presidente del Club Sport Turrialba.

El Secretario de Fomento tiene en proyecto restablecer dentro de breve término la Escuela de Agricultura.

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, rol que parezca de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribull, 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

CAMBIO

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York.....	400 1/2 %
Londres.....	309 —
París.....	80 —
España.....	313 —
Bélgica.....	282 —
Italia.....	88 —
Suiza.....	388 —
Berlín.....	400 —
Amsterdam.....	0.40 1/2 —

Fiesta de Santo Cristo de Esquipulas en la Parroquia de Alajuelita

El 6 de enero, día de Reyes, comienza la Novena con Misas cantadas a las 6 y Rosarios a las 18 hs. (6 p. m.)

Día 14 de Enero. (Vísperas)

A las 12. Solemnes Ave Marías.

A las 18 1/2 (6 1/2 p. m.) Solemnísimo Rosario y Sermón.

Día 15 de Enero (Fiesta de Santo Cristo)

A las 5. Comienzan las Misas de Comunión.

A las 6 1/2 Misa cantada de Comunión.

A las 8 1/2 Procesión con la Imagen de Santo Cristo.

A las 9. Misa Cantada a gran orquesta y Sermón.

A las 18 (6 p. m.) Rosario Solemne y Bendición con el Santísimo.

Día 16 de Enero (Domingo)

A las 6. Misa Cantada de Comunión.

A las 9. Misa solemne y Sermón.

A las 18 hs. (6 p. m.) Rosario Solemne y Bendición con el Santísimo.

El 17 de enero siguen las Misas cantadas de la Octava, a las 6 hs.

El Cura,

M. CHAVERRI

Alajuelita, enero de 1927.

¡VIENE EL NIÑO DIOS!

¿Quiere Ud. adquirir un buen Nacimiento para su portal?

Antes de comprarlo vea los que se exhiben en una de las vitrinas de la

LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

Las más finas esculturas llegadas al país, a precios sin competencia

COMPRE EL

ALMAMAQUE LINES-1927
INDISPENSABLE EN TODO HOGAR

MANDE A TOSTAR Y MOLER SU CAFÉ A

LA CRIOLLA

GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO DE BIENVENIDO ORTIZ

BARRIO KEITH

Se presta esmerada atención a las órdenes de pulperías, cafeterías y familias

GARANTIA EN LA ELABORACION

United Fruit Company

Servicio de vapores

Durante la estación de turismo, a partir del 15 de enero de 1927, hasta nuevo aviso, los vapores PASTORES, ULUA, TOLUA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los sábados en la mañana, zarpando el domingo en la tarde, haciendo escala de regreso en Habana (Cuba).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en Limón los martes de cada semana, y saldrán para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana, el mismo martes en la tarde.

Los vapores TURRIALBA, ABANGARES y ATENAS tocarán los viernes en la mañana en Limón, zarpando el mismo viernes en la tarde para Nueva Orleans, vía Tela y Habara.

Los vapores SAN BENITO, SAN BLAS, SAN GIL y SAN BRUNO, llegarán los sábados en la mañana, zarpando para Boston ese mismo día en la tarde, vía Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana, y zarparán los viernes en la tarde, haciendo escala, de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie Sucs.

Noviembre de 1926.

M. M. MARSH,
Administrador

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA